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Thálitha denuncia Nenê 
por ataques misóginos
Polícia investiga falas machistas como “vai lavar roupa”, na Câmara de 
Cachoeira; vereador é acusado por uso de violência política de gênero

O debate em torno da violên-
cia política de gênero ganhou 
força nesta semana, após a 
vereadora Thálitha Barboza 
(PT) revelar que procurou a 

Polícia Federal, em janeiro 
deste ano, para denunciar o 
parlamentar Nenê do São João 
(PSB) por ataques misóginos. 
Um inquérito foi aberto e as 

testemunhas já estão sendo 
ouvidas. Thálitha contou que 
desde do começo do mandato 
vem sofrendo ataques verbais 
e violência moral e psicológica 

de Nenê, e acredita que a moti-
vação é o fato dela ser mulher 
e a parlamentar mais jovem de 
Cachoeira Paulista.
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O prefeito de Aparecida, 
Luiz Carlos de Siqueira, o Pi-
riquito (Podemos), conseguiu 
um aditivo no TAC (Termo de 
Ajustamento de Conduta), 
assinado com o Ministério 
Público, para regularizar a 
situação dos funcionários 
comissionados contratados 

pelo Executivo. Com o docu-
mento, o MP liberou mais 26 
cargos em comissão. Segundo 
Piriquito, a Lei 4.472, que é 
objeto de ação pelo Ministério 
Público teve parte do seu tex-
to considerado constitucional 
pela Justiça.

Aparecida consegue liberar
26 cargos comissionados que 
estavam barrados na Justiça
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Depois de três anos de 
pandemia, a cidade de Lorena 
voltará a realizar a Lorenvale, 
festa que tem como objetivo 
valorizar a cultura do Vale 
do Paraíba. O evento será 
realizado de 12 a 14 de maio, 
na praça Dr. Arnolfo Azevedo, 
e conta com atrações como 
Oswaldo Montenegro. O 

evento é uma realização da 
Prefeitura e conta com o apoio 
das demais secretarias. Segun-
do o secretário de Cultura, 
Leandro Meirinho, “o molde 
de valorização do artesanato, 
cultura e gastronomia dos 
outros anos continua, só que 
aperfeiçoado”.

Oswaldo Montenegro é grande 
destaque na volta da Lorenvale
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A secretaria de Cultura 
e Turismo de Cachoeira 
Paulista abriu, na última 
quarta-feira (26), o for-
mulário de cadastramento 
de artistas, profissionais 
da cultura e economia 
criativa. O registro facilita 
o contato para futuras 
produções artísticas e tam-
bém para a elaboração de 
editais e leis de fomento à 
cultura. O Município deve-

rá receber R$ 314.659,27 
do FNC (Fundo Nacional 
da Cultura), responsável 
pela promoção cultural do 
país, através da Lei Paulo 
Gustavo. De acordo com o 
diretor de Cultura, Raphael 
Pacheco, qualquer pessoa 
que produz e desenvolve lin-
guagem cultural e artística 
pode preencher o formulá-
rio de cadastramento.

Cachoeira cadastra artistas e 
profissionais da cultura para 
Lei Paulo Gustavo de incentivo
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O prefeito de Guaratin-
guetá, Marcus Soliva (PSC), 
assinou uma carta de in-
tenções, na terça-feira (2), 
em São José dos Campos, 
para a adesão do município 
à Agência Ambiental do 
Vale do Paraíba. O docu-
mento permite que a cida-
de acompanhe, através da 
agência, as atividades que 
utilizam recursos naturais 

e que possam prejudicar o 
meio ambiente na região. O 
Consórcio Agência Ambiental 
do Vale do Paraíba é uma 
iniciativa intermunicipal e 
já conta com a participação 
de outros seis municípios da 
região, São José dos Campos, 
Tremembé, Santo Antônio do 
Pinhal, Paraibuna, Jambeiro 
e Monteiro Lobato.

Guará quer integrar Agência 
Ambiental do Vale do Paraíba
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Polícia investiga 
mensagens de 
racismo contra 
atleta de Pinda
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A Polícia Civil mantém os 
trabalhos de investigação 
sobre o caso de injúria racial 
sofrido na semana passada 
por uma jogadora do time 
de basquete feminino de 
Pindamonhangaba. A atleta 
foi vítima de ofensas racistas 
na internet, depois de uma 
derrota de sua equipe em 
partida válida pela Copa São 
Paulo.

Ação policial 
foca tráfico 
de Guará
e Cruzeiro

Em trabalho para en-
fraquecer o tráfico de 
drogas e retirar de cir-
culação armas de fogo, 
as polícias Civil e Federal 
realizaram operações na 
manhã desta quinta-feira 
(4) em Guaratinguetá e 
Cruzeiro.
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Rhayssa foi vítima de injúria

O prefeito de Silveiras, Gui-
lherme Carvalho (PSDB), en-
caminhou à Câmara, na última 
semana, um projeto que visa 
conceder aos servidores mu-
nicipais um reajuste de 50% 

no valor do vale-alimenta-
ção. Caso seja aprovada pelo 
Legislativo, a medida deve 
beneficiar diretamente mais 
de quatrocentas famílias.

Silveiras garante aumento no 
vale-alimentação a servidores
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O sábado (6) será de pre-
venção à anemia e contra 
a discriminação racial em 
Pindamonhangaba. A Cam-
panha #RacismoNão, da 

Prefeitura, realiza duas 
ações com objetivos dife-
rentes, mas com a mesma 
importância. 

Pinda realiza ações contra anemia 
falciforme e discriminação racial
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Funcionários da Fundação 
Casa seguem em greve, afetan-
do cinco unidades da região. A 
paralisação foi motivada pelo 

descontentamento com as 
atuais condições salariais e 
de trabalho.

Funcionários da Fundação Casa 
continuam em greve na região 
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Funcionários da Fundação Casa, que cruzaram os braços na região
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Thálitha Barboza, que levou a série de ataques misóginos de Nenê na Câmara à Justiça; vereador nega ofensas e garante que falas são "respostas"

Oswaldo Montenegro se apresenta no sábado; Lorenvale volta dia 12

Foto: Reprodução
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POLÍTICOS E A TAXA SELIC
À primeira vista, parece que o 
presidente do Banco Central está 
conseguindo empatar o jogo com os 
políticos sobre a taxa SELIC.
O interessante é que o governo se 
rebela com a taxa de juros como se 
não tivesse nenhuma experiência 
sobre o tema.
Vamos aos fatos.
Nos oito anos do governo Lula 1 e 
2, o Banco Central, conduzido de 
modo autônomo e independente por 
Henrique Meirelles, filiado ao PSDB, 
muitas vezes, contrário as posições 
do Ministério da Fazenda, efetuou 
quatro rodadas de elevação nominal 
dos juros.
Fato de difícil entendimento diante 
da plataforma política do PT na cam-
panha de 2002.
Em 2003, a taxa SELIC foi aumenta-
da de 25% para 26,5%; em setembro 
de 2004 e maio de 2005 ela passou 
de 16 % para 19,75%; entre abril e 
setembro de 2008, de 11,25% para 
13,75% e finalmente entre abril e 
julho de 2010, afastada a crise ameri-

cana de 2009, 8,75% para 10.75%.
A diferença do ambiente atual para 
este período é que a relação Dívida 
Pública/PIB era de 54,6% chegou 
a 38% em 2010 (efeito da herança 
maldita).
No quinquênio 2004-2008 a taxa 
média de crescimento do PIB foi de 
4,8%, mas na média dos oitos anos, 
2003-2010, ficou em 4%.
Com o arcabouço fiscal proposto 
pelo governo, caso consiga aumentar 
a receita (?), poderá chegar próximo 
de 90% em 2026!
Não é a taxa SELIC a causa da crise 
do crédito na economia, mas a dívida 
pública.
Enquanto os parlamentares se negam 
a fazer a lição de casa – diminuir o 
tamanho do Estado, reforma tribu-
tária, reforma trabalhista, reforma 
política, questões de infraestrutura, 
o Banco Central e o sistema finan-
ceiro serão os responsáveis pelo não 
crescimento do país.
O país não crescerá no quadriênio 
2023-2026, em média, ao redor de 
1,5%(?).
Voltando a taxa SELIC.
Será que a sociedade e parlamenta-
res. entendem como é elaborada a 
taxa SELIC?
Pelas últimas bizarrices do parlamen-
to brasileiro nem eles sabem, diante 
da paciência do presidente do Banco 
Central: a taxa de juros é técnica!
O Banco Central, na sua função de 
responsável pela moeda do país, 

como instrumento de contenção da 
inflação, limita a aplicação financeira 
dos bancos obrigando-os a “conge-
larem” parte de seus depósitos, de 
acordo com a incidência da inflação.
Este congelamento é diário e varia de 
acordo com a pressão inflacionária de 
20% até, em momentos críticos, 40%.
Como os bancos têm a missão de cir-
cular a moeda e atender o mercado, 
socorre-se do Sistema Interbancário, 
controlado pelo Banco Central, o 
DEMAB, situado no Rio de Janeiro, 
onde o banco superavitário empresta 
para o banco deficitário.
A taxa de financiamento no mercado 
interbancário para a operação, de um 
dia (overnight), com o lastro (garan-
tia) títulos públicos federais.
A taxa média, de curtíssimo prazo, 
que regula as operações interbancá-
rias reflete o custo do dinheiro para 
empréstimos bancários, com base na 
remuneração dos títulos públicos.
Esta taxa não é fixa e varia pratica-
mente todos os dias, mas dentro de 
um intervalo muito pequeno, pois na 
grande maioria tende a se aproximar 

da taxa SELIC calculada com base 
nestas movimentações.
Depois do fechamento deste merca-
do, o DEMAB calcula a taxa média 
ponderada pelo volume dos negócios 
realizados naquele dia através de 
uma fórmula matemática. Esta taxa 
é publicada diariamente às 20h00 do 
mesmo dia, a “taxa básica”, inferior 
ou igual a taxa SELIC fixada pelo 
Banco Central.
Portanto, alterar a taxa SELIC, como 
quer o governo, políticos e operários, 
é contrariar uma dinâmica do merca-
do que retrata: a inflação, a atividade 
econômica, cenário externo e contas 
públicas. 
A inflação em alta pressiona a taxa 
básica o Banco Central sobe a taxa 
e no alívio da pressão inflacionária 
reduz a taxa.
O problema da taxa de juros alta resi-
de nos abusivos gastos públicos.
A marcha para o desastre do déficit 
público começou nos anos 1980, pio-
rou com a Constituição e descambou 
no governo PT.
A culpa é única e exclusiva do 
partido do presidente com o apoio 
irrestrito da classe política.
Enquanto governo, parlamento, 
insistem em desconhecer o conceito 
básico de “restrição orçamentária” 
onde os gastos não podem exceder a 
receita e a capacidade de endivida-
mento a culpa será sempre do Banco 
Central.Bingo!
Dinheiro não é eterno!

  A culpa é única e exclusiva do 
partido do presidente com o 

apoio irrestrito da classe política

“Investir em 
conhecimento 

rende sempre os melhores juros.”
 Benjamin Franklin

Política a conta-gotas...

Sylvio Ballerini 

Seguindo a Rota
Enquanto não se define a con-

corrência pela disputa da cadeira 
mais cobiçada de Guaratinguetá, o 
prefeiturável Junior Filippo (PSD) 
segue, literalmente, na Rota que 
traçou para ‘vender seu peixe’ aos 
eleitores da periferia. Dizem que 
a conversa é boa e o abraço, como 
sempre, fatal. Se é fato que quem 
chega primeiro na ‘mina’ bebe água 
fresca, o Coronelzinho está rindo 
à toa porque o ‘Jaspion’, embora 
esteja em campanha há sete anos, 
ainda não chegou lá...

Evidências
Comenta-se que é público e 

notório para classe pensante de 
Guará que Miguel Sampaio e Dani 
Dias estão cada vez mais próximos 
de compor uma aliança majoritária 
rumo à Prefeitura. Pelo que se ouve 
em tom crescente, discute-se o apoio 
ou não de Regis Yasumura, uma vez 
que uma vaga no Legislativo e a pro-
posta de "talvez" uma secretaria no 
futuro governo pode ser convincente 
e menos oneroso.

E agora! De onde virá
...a grana? Corre na boca pe-

quena de Cachoeira Paulista que os 
recursos para patrocinar candidatu-
ras ao Legislativo deverão ser es-
cassos. A dedução é simples: Edson 
Mota estará com os investimentos 
seletivos – principalmente se não 
conseguir ser candidato; Antonio 
Mineiro mais seguro que nunca; 
Fabiano Vieira, se for candidato, 
virá de bolso fechado; Aurélio da 
Farmácia totalmente Durango kid; 
Torrada receoso em gastar a grana 
da aposentadoria e, entre outros, 
Fernando Hummel, cujo dinheiro é 
como ‘cabeça de bacalhau’, todos 
sabem que tem, mas ninguém vê...

Céu de brigadeiro
Sob a batuta de Ricardo Piorino, 

a Prefeitura de Pindamonhangaba 
segue em pleno funcionamento 
enquanto Dr. Isael Domingues 
representa o município com suas 

ações e práticas 
sustentáveis e vi-
áveis aplicadas 
para a mobili-
dade urbana, na 
Cúpula das Ci-
dades das Amé-
ricas. E quando o 
assunto é eleição 

2024, a movimentação fica por conta 
dos postulantes ao futuro Legisla-
tivo, uma vez que para disputa à 
Prefeitura, ninguém da oposição 
tem se empolgado explicitamente...

Contra fatos...
...não há argumentos – O de-

senvolvimento econômico, somado 
a estabilidade da administração 
pública (made-in-Dr. Isael) atraiu 
cerca de 27 mil inscritos ao concurso 
da Prefeitura de Pindamonhangaba, 
realizado no último final de semana. 
Para o prefeito é mais uma prova que 
mesmo enfrentando ventos contrá-
rios de vereadores em seu primeiro 
mandato e opositores vorazes neste 
atual período, ele e sua equipe tri-
lham no caminho certo do ponto de 
vista administrativo, inclusive com 
reconhecimento internacional. Ah! 
Os politiqueiros do Mercadão che-
garam até ironizar: “até a oposição 
sonha com uma vaga no governo 
municipal”...

Tendência
Atualizações sobre a performan-

ce do vice Ricardo Piorino, agora 
como pré-candidato a prefeito, dão 
conta que se depender dele, a vanta-
gem de estar posicionado 50% aci-
ma da soma geral dos concorrentes 
(segundo as pesquisas sérias que 
têm rolado em Pindamonhangaba), 

a onda eleitoral não vai abaixar. 
Apostadores dos quatro cantos do 
município e também da zona rural, 
jogam com o palpite que Piorino 
deve ampliar a vantagem, ainda 
mais com a informação que o Dr. 
Isael Domingues vai entrar de corpo 
e alma com ele na campanha que se 
aproxima...

De onde não se espera...
Com a vantagem do bom desem-

penho da máquina administrativa, 
o diretor do Saae, Kleber Silveira, 
melhora sua performance nas pré-
vias eleitorais de Cruzeiro. Porém, 
‘um perigo’ – a parte dos três patetas 
da Câmara – começa atrair o interes-
ses da burguesia. Trata-se de Paulo 
Vieira, que após ter acesso dificul-
tado na Rádio Mantiqueira, prepara 
a estreia de um novo programa na 
RC Vale, em parceria com Sandro 
Filipe. Disseram que tem gente na 
oposição se preparando para apoiar 
e investir numa eventual candidatura 
do homem das faculdades. Pelo me-
nos esse é o comentário que tomou 
conta das rodas políticas no último 
feriado...

Costura fina
E falando em política, o Ewer-

son da Banca ‘pensou em voz alta’, 
para um grupo de amigos, que três 
candidatos o convidaram pra ser 
vice-prefeito! Kléber não foi, Diego 
provavelmente foi... Mas e os outros 
dois? Aí fica o mistério no ar! Quem 
serão esses candidatos misteriosos? 
A política tá fervendo e a gente só 
quer saber quem vai levar essa!

Baixa estima
Rola pela periferia política de 

Cruzeiro que tem pré-candidatos – 
leia-se também candidatas – ao futu-
ro Legislativo causando horrores em 
alguns veteranos da Casa de Leis! 
Observaram que Larissa Análio 
colocou o pé na campanha dizendo 
que se o partido mantiver uma vaga 
na próxima Câmara, será dela. E por 
essas e outras disseram que alguns 
edis andaram ligando para o prefeito 
reclamando da situação. A ideia é 
que ele tire o pé do acelerador dessa 
‘moçada’! 

Pão e circo
Assustados com a repercussão 

das crescentes festas promovidas 
pela Cultura de Lorena – leia-se 
Sylvinho Ballerini – a patuleia (que 
critica quando 
não faz e ‘bota 
defeito quando 
faz’) já enqua-
drou as ações 
culturais no ve-
lho jargão da 
política do ‘pão 
e circo’. Numa 
boa, o prefeito 
acrescentou as palavras “obras, 
pavimentações, atendimento pú-
blico, saúde, educação, zeladoria, 
investimentos e muitas festas” na 
sequência do “pão e circo”. Está 
dado o recado... 

Mensagem cifrada
Para os bons entendedores da 

política lorenense: ”Bruno Lorena 
– leia-se Vaguinho – fugindo do ple-
nário, na última sessão de Câmara, 
para não votar contra as contas do 
ex-prefeito Fabio Marcondes”! Para 
quem entende, um pingo é letra...

 Oito X seis - três
Como previsto, Vanessa Andrea 

e Elcio Vieira Jr. se encontraram 
na tribuna da Câmara de Lorena 
na última quarta-feira, na defesa e 
ataque da aprovação das contas do 
ex-prefeito Fabio Marcondes. Mais 
que o resultado de oito votos favo-
ráveis, decididamente essa votação 
– idêntica a das contas passadas 

– vem como aval para Marcondes 
desfilar na passarela eleitoral do 
ano que vem. O clima que ficou dos 
governistas mais nebulosos foram as 
faltas ‘misteriosas’ dos edis Lúcia 
da Saúde, Adilson Sampaio e Bruno 
Lorena, que supostamente seriam 
contrários a aprovação.

Encontros e acertos
Na semana que antecedeu a 

votação das contas do ex-prefeito 
de Lorena – referentes a 2020 e que 
fecham seus dois mandatos, a espe-
culação política registrou encontros 
inusitados, como o de Fabio Mar-
condes com o presidente da Câmara, 
Fabio Longuinho, e a vereadora 
Vanessa Andrea, com participação 
presencial de Marietta Bartelega e 
do advogado Dr. Adriano. Ouviu-se 
nos bastidores que nesta oportunida-
de já começaram a ‘tecer a colcha de 
retalhos’ dos eventuais partidos que 
poderão estar no palanque da oposi-
ção a reeleição de Sylvio Ballerini. 

Naufrágio
Parece que o ‘homem que balan-

ça o barco’ – pra ninguém se firmar 
– no entorno do gabinete da Capitão 
Messias, ficou feito ‘cachorro quan-
do cai do caminhão de mudança’, 
após ver sua estratégia em trazer a 
provável ‘Centroavante’ da próxima 
eleição para o time dos Ballerini’s, 
naufragar. Disseram que seu deses-
pero diante ‘das faltas inesperadas’ 
na votação das contas de Marcondes 
e, com a publicidade dos encontros 
anteriores, estava visível.

Cabide de empregos
Teve gente assustada com a 

prefeita Erica Soler em criar oportu-
nidade de contratação na Prefeitura 
de Potim, nesta quase reta final de 
seu mandato. A Câmara aprovou, na 
última quarta-feira, a criação de três 
novas secretarias: Turismo, Esporte 
e Cultura e Segurança e Defesa 
Civil. Para a oposição, um ‘golpe 
baixo’ nesta pré-campanha eleitoral. 
Para os contribuintes, um abuso de 
poder econômico.

Termômetro eleitoral
E por falar em Potim, tem pes-

quisa rolando pela periferia para 
saber o que pensam os eleitores so-
bre possíveis candidatos, como Car-

linhos Zaga – do 
Benito, Neia da 
Saúde – aposta 
da prefeita Eri-
ca, Analise An-
gelieri – do João 
Cascão e, entre 
outros, Emerson 
Tanaka, que até 
o momento sur-

fava sozinho nas ondas eleitorais. 
Em tempo, o nome da presidente da 
Câmara, Cecília Andrade, foi bem 
pontuado na espontânea.

A fila anda
A 113 semanas das eleições, 'no-

vos e já conhecidos' postulantes ao 
Executivo de Aparecida começam 
a surgir no cenário, principalmente 
com a turbulência do atual governo 
municipal. En-
tre os vereado-
res, ouve-se que 
Juninho Corpo 
Seco é o mais 
provável a lan-
çar candidatura 
majoritária. No 
entorno da Praça 
São Benedito, 
fala-se que João Vicente vem nova-
mente com força total. Bem comen-
tadas, na Pizzaria do Augusto, são as 
tratativas entre o Zé Louquinho com 
Celso Alves. Mesmo com ameaça 
de ter sua candidatura à reeleição 
impugnada pela Justiça, Piriquito 
diz que 'ninguém' tira sua reeleição.

Isael Domingues

Zé Louquinho

Cecília Andrade



6 DE MAIO DE 2023 3

Foto: Arquivo Atos

Thálitha denuncia Nenê por ataques misóginos 
após falas machistas na Câmara de Cachoeira
Polícia investiga denúncia de prática de violência política de gênero com frases como “vai lavar roupa”

O debate em torno da violên-
cia política de gênero ganhou 
força nesta semana após a ve-
readora Thálitha Barboza (PT) 
revelar que procurou a Polícia 
Federal, em janeiro deste ano, 
para denunciar o parlamentar 
Nenê do São João (PSB) por ata-
ques misóginos. Um inquérito 
foi aberto e as testemunhas já 
estão sendo ouvidas.

Thálitha contou que desde 
o começo do mandato vem 
sofrendo ataques verbais e 
violência moral e psicológica 
de Nenê, e acredita que a 
motivação é o fato dela ser 
mulher e a parlamentar mais 
jovem de Cachoeira. “Tiveram 
tantos episódios que eu já não 
aguentava mais. Cheguei no 
meu limite e, conversando com 
familiares, conclui que o certo 
seria buscar o Poder Judiciário 
para cuidar desse caso”.

A jovem revelou que ouviu 
diversas falas machistas do 
vereador ao longo dos meses, 
como “seu lugar não é aqui, 
você devia estar lavando lou-
ça, lavando roupa” ou “você 
não tem maturidade, você é 
mimada, devia estar na cre-
che, tem comportamento de 
criança”. Contou também que 
por diversas vezes ele tentou 
desmoralizá-la e descredibilizar 
o seu trabalho ao trazer para 
a tribuna fofocas e boatos da 
sua vida pessoal e íntima, jus-
tificando que está no direito de 
fazer isso devido a imunidade 
parlamentar. A vereadora re-
velou que chegou a ter crise de 
pânico durante as sessões após 
os ataques chegarem aos seus 
pais. “Teve um episódio que 
me marcou bastante, que ele 
me ‘esculachou’, me humilhou. 
Falou para que eu aguardasse 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

A vereadora de Cachoeira Paulista, Thálitha Barbozwa, que levou a série de ataques misóginos de Nenê na Câmara à Justiça; vereador nega ofensas e garante que falas são "respostas"

mulheres assessoras, para as 
funcionárias que tem lá, se al-
gum dia eu fiz algum maltrato 
para elas, algum desrespeito 
em questão de gênero. Nunca 
houve”.

A equipe do Jornal Atos 
entrou em contato com o 
presidente da Câmara, Léo 
Fênix (PSB). “Todas as agres-
sões foram cessadas, caso elas 
tenham existido, pois quem 
determina se houve ou não é o 
Poder Judiciário. Eu não tenho 
essa competência para julgar. 
Quando um ou outro se exal-
tam, eu intervenho e a sessão 
volta a correr normalmente, o 
respeito está sendo mantido”.

a próxima sessão, como uma 
ameaça. Por isso eu acionei o 
Judiciário, porque não é nor-
mal o que ele faz”.

Apesar dos apontamentos da 
vereadora sobre os ataques de 
misoginia, colegas de tribuna 
como Rogéria Lucas (Podemos) 
e Ângela Protetora (MDB) 
devem prestar depoimento a 
favor de Nenê nos próximos 
dias. Já Adriana Vieira (PTB) 
foi chamada na última quar-
ta-feira (3) para depor como 
testemunha da petista.

Adriana, que prestou de-
poimento a favor da colega, 
utilizou as redes sociais para 
mostrar a sua revolta com a 

situação. Postou uma selfie 
na Polícia Federal de Cruzeiro 
com a legenda “estamos unidas 
nestes tempos de mudança” e 
utilizou a hashtag “#mexeu-
comumamexeucomtodas”, 
fazendo alusão ao movimento 
contra o assédio feminino.

Nenê, que já prestou o seu 
depoimento, afirmou que to-
das as acusações que a petista 
levantou foram em resposta. 
“Toda ação tem a sua reação, 
ela faz essas acusações, mas 
todas as falas minhas foram 
reação, porque ela falou uma 
coisa e eu fui dar a resposta”.

O vereador contou que a 
chamou de “imatura” após 

Thálitha chamar a Câmara de 
arcaica e que tinha vereadores 
arcaicos. Sobre o episódio em 
que a mandou lavar roupa, 
Nenê explicou que falou isso 
pois Thálitha e a mãe fize-
ram uma postagem nas redes 
sociais afirmando que duas 
professoras da rede municipal 
(Érica e Gleicy) tinham ido fazer 
farra em Brasília com dinheiro 
público. As duas profissionais 
também devem ser chamadas 
para depor a favor do parla-
mentar.

“As professoras tinham ido 
com o dinheiro delas. Eu peguei 
e falei para a vereadora ‘ao 
invés de você ficar tomando 

conta da vida das professoras, 
você tem que procurar fazer 
alguma coisa, vai lavar roupa!’, 
‘vai fazer alguma coisa dentro 
de casa e parar de tomar conta 
da vida dos outros’”.

O vereador disse que a 
denúncia só foi feita após a 
processante que teve contra 
a Thálitha, e acredita que a 
mesma ficou com raiva pelo 
fato dele ter votado a favor 
da processante para cassar o 
mandato dela. Ainda disse que 
nunca houve essa questão de 
violência política de gênero.

“No meu depoimento eu falei 
que eles podem ir na Câmara 
e perguntar para todas as 

O prefeito de Silveiras, 
Guilherme Carvalho (PSDB), 
encaminhou à Câmara na úl-
tima semana um projeto que 
visa conceder aos servidores 
municipais um reajuste de 
50% no valor do vale-alimen-
tação. Caso seja aprovada pelo 
Legislativo, a medida deve 
beneficiar diretamente mais 
de quatrocentas famílias.

Em um vídeo publicado na 
tarde da última sexta-feira 
(28) nas redes sociais, Carva-
lho anunciou o envio à Câmara 
da proposta de mudança de 
R$ 400 para R$ 600 no valor 
do vale-alimentação pago 
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mensalmente aos 420 servi-
dores municipais. A medida 
geraria um impacto mensal 
de R$ 84 mil aos cofres mu-
nicipais.

Além de explicar que será 
possível conceder o reajuste 
devido ao atual equilíbrio das 
contas municipais, o chefe do 
Executivo revelou a motivação 
da proposta. “O aumento que 
estamos propondo é mais uma 
forma de recompensarmos os 
colaboradores municipais pelo 
trabalho de excelência que 
prestam à nossa população. 
Desde que assumi Silveiras, 
venho buscando oferecer aos 
servidores o reconhecimento 
que merecem, torço para que 
a Câmara aprove esse projeto, 
que certamente ajudará mui-

tas famílias a reforçarem suas 
refeições”. 

Instituído na cidade pela 
gestão de Carvalho em 2019, 
o vale-alimentação inicialmen-
te tinha o valor de R$ 170. 
Com os reajustes promovidos 
com o passar dos anos, o bene-
fício chegou a R$ 400 no fim 
de 2022. Caso seja aprovada 
pelos vereadores, o novo valor 
superará em 252% o inicial.

A expectativa é que o proje-
to seja colocado em votação 
pela Câmara até o fim da 
primeira quinzena deste mês. 

Em fevereiro, o Legislativo 
aprovou dois projetos de Car-
valho que juntos concederam 
um reajuste salarial de 15,79% 
aos servidores municipais a 
partir de março.

Silveiras tenta garantir aumento no vale-alimentação a servidores 
Prefeito envia à Câmara proposta de reajuste de 50%; beneficio é pago desde 2019 a mais de quatrocentos trabalhadores

A sede da Prefeitura de Silveiras, que tenta aumentar valor de benefício para servidores municipais

Foto: Reprodução PMS

O Governo do Estado iniciou 
na quinta-feira (4) o processo 
de realocação das famílias 
de São Sebastião que ficaram 
desabrigadas após o temporal 
que atingiu o Litoral Norte nos 
dias 18 e 19 de fevereiro. As 
vítimas da tempestade ficarão 
em vilas provisórias até a con-
clusão da construção de seus 
novos lares.

Localizada na rua das Man-
gueiras, no bairro Topolândia, 
a Vila de Passagem 1 começou 
na manhã da última quinta-fei-
ra a receber seus primeiros 
moradores temporários, que 
estavam desde 13 de março 
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Estado inicia realocação de famílias desabrigadas de São Sebastião
Implantação de primeira Vila de Passagem é concluída; moradias definitivas seguem em fase de construção

Assistência às famílias que perderam pertences e parentes nas chuvas de janeiro; Estado inicia realocação

Foto: Reprodução

alojados no Conjunto Habita-
cional Caminho das Árvores, 
em Bertioga. 

De acordo com o Governo 
do Estado, o local abrigará 72 
famílias em casas pré-monta-
das de madeira, com cerca de 
18 m² cada, que contam com 
quarto, banheiro, cozinha e 
sala. Inicialmente, as moradias 
provisórias, que começaram a 
ser implantadas no início de 
abril, estavam previstas para 
serem entregues até o último 
domingo (30), porém houve 
um atraso devido a necessidade 
da conclusão dos serviços de 
ligação de água e de energia 
elétrica. 

Outras 72 casas pré-mon-
tadas serão erguidas na Vila 
de Passagem 2, que fica na 

avenida Professor Machado 
Rosa, também no Topolândia. 
O Estado ainda não divulgou 
a previsão de início e término 
do serviço.

Enquanto realoca a primeira 
metade das 144 famílias que 
ficaram desabrigadas após o 
temporal que castigou o Litoral 
Norte e deixou um saldo de 65 
mortos, o Estado trabalha na 
construção de 704 moradias na 
Costa Sul de São Sebastião, sen-
do 518 no bairro Baleia Verde e 
186 no distrito de Maresias. A 
expectativa é que os atendidos 
nas vilas de passagem e as de-
mais famílias de São Sebastião 
que estão alojadas nas casas 
de parentes se mudem para 
os imóveis definitivos em até 
seis meses.
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Aparecida consegue liberar outros 26 cargos 
comissionados que estavam barrados na Justiça

O prefeito de Aparecida, 
Luiz Carlos de Siqueira, o 
Piriquito (Podemos), con-
seguiu um aditivo no TAC 
(Termo de Ajustamento de 
Conduta), assinado com o 
Ministério Público, para 
regularizar a situação dos 
funcionários comissionados 
contratados pelo Executivo. 
Com o documento, o MP 
liberou mais 26 cargos em 
comissão.

Segundo Piriquito, a Lei 
4.472, que é objeto de ação 
pelo Ministério Público teve 
parte do seu texto conside-
rado constitucional pela 
Justiça. “Cerca de 70% foi 
considerado constitucional 
e, por isso, nós conseguimos 
liberar mais 26 cargos, 
agora são 110 cargos no 
total nas áreas de licitação, 
educação, saúde. Eu estou 
cumprindo 100% do que 
está previsto no termo”. 

Em fevereiro, a Prefeitura 
assinou com o Ministério 
Público um TAC para resol-
ver a questão dos funcio-
nários comissionados que 
tiveram que ser dispensados 
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por decisão judicial. Com o 
acordo, parte dos funcio-
nários demitidos poderão 
voltar ao trabalho.

Pelo TAC, a Prefeitura 
tem noventa dias para en-
caminhar à Câmara uma 
reforma administrativa e 
seis meses para realizar 
um concurso público. A 
multa por descumprimento 
das regras do termo pode 
chegar a R$ 500 mil. “Nós 
já tínhamos preparado um 
concurso público anterior-
mente, mas com a pandemia 
ele teve que ser cancelado”. 

Entenda o caso - No dia 
29 de novembro de 2022, 
o juiz Luiz Felipe de Souza 
Marino, de Aparecida, ne-
gou o recurso impetrado 
pela Prefeitura para libera-
ção da lei que implantava a 
nova reestruturação admi-
nistrativa no Executivo. 

No ano passado, a Câma-
ra de Aparecida aprovou, 
em sessão extraordinária, 
o projeto que implantava 
uma reestruturação admi-
nistrativa no Município. 
O texto foi aprovado por 
5 votos a 3 e a sessão ex-
traordinária foi realizada 
com a assinatura de seis 
vereadores. O Ministério 

A sede da Prefeitura de Aparecida; depois de enfrentar derrota judicial sobre caso, Executivo consegue liberar 26 cargos comissionados

Foto: Arquivo Atos

Público considerou incons-
titucional o projeto, pediu 
liminar para suspendê-lo e 
solicitou explicações sobre 
sua aprovação à Câmara.

TAC garante medida ao Município para Piriquito repor contratados dispensados depois de ação do MP

O prefeito de Guaratin-
guetá, Marcus Soliva (PSC), 
assinou uma carta de inten-
ções, na terça-feira (2) em 
São José dos Campos, para 
a adesão do município à 
Agência Ambiental do Vale 
do Paraíba. O documento 
permite que a cidade acom-
panhe, através da agência, 
as atividades que utilizam 
recursos naturais e que 
possam prejudicar o meio 
ambiente na região.

O Consórcio Agência Am-
biental do Vale do Paraíba 
é uma iniciativa intermu-
nicipal e já conta com a 
participação de outros seis 
municípios da região, São 
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José dos Campos, Tremem-
bé, Santo Antônio do Pinhal, 
Paraibuna, Jambeiro e Mon-
teiro Lobato. Entre as atri-
buições estão a análise das 
solicitações de autorização 
de corte de árvores isoladas, 
supressão de fragmentos de 
vegetação e intervenção em 
APP (Área de Preservação 
Permanente).

O diretor da Codesg (Com-
panhia de Desenvolvimento 
de Guaratinguetá), Miguel 
Sampaio, explicou que a 
Agência Ambiental tem atri-
buições parecidas com a da 
Cetesb (Companhia Ambien-
tal do Estado de São Paulo). 
“Ela tem a mesma função 
em menor escala, como a 
aprovação de pequenos lo-
teamentos e licenciamentos 
na área ambiental”.

Sampaio destacou que 
o Executivo vai enviar um 
projeto à Câmara de Gua-
ratinguetá para formalizar 
a adesão. “O trabalho feito 
pela agência ambiental agi-
liza os processos de autori-
zação”.

Para Soliva, a Agência 
Ambiental do Vale do Pa-
raíba contribuirá para o 
fortalecimento da gestão 
ambiental nos municípios, 
garantindo a proteção e 
preservação dos recursos 
naturais e do meio ambien-
te na região. “Além disso, a 
iniciativa pode servir como 
um exemplo para outras 
regiões do estado e do país, 
incentivando a criação de 
mais consórcios intermuni-
cipais voltados para a gestão 
ambiental”.

Guará quer integrar Agência Ambiental do Vale do Paraíba
Trabalho da entidade é aposta para agilizar os processos de licença ambiental; Executivo deve encaminhar projeto à Câmara

Assinatura de convênio entre São José e Guará, que será incluída na Agência Ambiental do Vale do Paraíba

Foto: Reprodução PMG

(12) 99148-2196

A reestruturação criava 
170 cargos comissionados, 
sendo que 153 já existem, 
e duas secretarias, Esporte 
e Cultura, que foram des-

vinculadas da secretaria da 
Educação.

O prefeito recorreu às 
instâncias superiores para a 
liberação da reestruturação 

administrativa, mas não ob-
teve êxito. A Prefeitura teve 
que demitir os funcionários 
comissionados no final do 
ano passado.
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Pindamonhagaba realiza ações contra a 
anemia falciforme e discriminação racial
Trabalho reúne serviços de bem-estar e conscientização; eventos no Cisas de Moreira César e Pátio Pinda

O sábado (6) será de pre-
venção à anemia e contra a 
discriminação racial em Pin-
damonhangaba. A Campanha 
#RacismoNão, da Prefeitura, 
realiza duas ações com obje-
tivos diferentes, mas com a 
mesma importância.

O Cisas de Moreira César 
terá coleta de sangue para 
detecção de anemia falcifor-
me, das 7h às 11h. O exame 
pode ser feito por qualquer 
pessoa, porém o foco da 
iniciativa são os afrodescen-
dentes. No Brasil, a incidência 
da doença está presente em 
8% dos negros, mas devido a 
intensa miscigenação histo-
ricamente ocorrida no país, 
pode ser observada também 
em pessoas brancas ou par-
das, de acordo com dados do 
Ministério da Saúde.
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Foto: Divulgação PMP

versidade e Inclusão, das 14h 
às 20h, no shopping Pátio 
Pinda.  O evento conta com 
ações de conscientização, 
informação e panfletagem 
de combate ao preconceito e 
discriminação racial, feira do 
microempreendedor social 
e apresentação da Camerata 
Jovem, às 16 h. 

 “Neste primeiro fim de 
semana da nossa campanha 
já estamos levando a ação 
para Moreira César e para o 
shopping. Até o fim do mês 
teremos atingido toda a cida-
de, com ações de conscienti-
zação, combate ao racismo e 
ao preconceito em todos os 
pontos. Com isso, esperamos 
alertar as pessoas e conscien-
tizar sobre a justiça social e 
igualdade, para termos uma 
sociedade justa e fraterna, 
com respeito às diferenças”, 
completou o secretário de 
Mulher, Família e Direitos 
Humanos.

A anemia falciforme é uma 
doença hereditária caracteri-
zada pela alteração dos gló-
bulos vermelhos do sangue, 
que se rompem e mais facil-
mente causam anemia. Os 
principais sintomas são peles 
e olhos amarelados, dores 
fortes (provocada pela falta 
de oxigenação no sangue), 
fadiga, dores articulares, 
feridas nas pernas, maior 
propensão a infecções, além 
de atraso no crescimento (no 
caso de crianças). 

“Como é uma doença de 
prevalência nas pessoas 
afrodescendentes, pedimos 
atenção especial a esse públi-
co, para que compareçam e 
façam os exames. Com detec-
ção precoce, o resultado do 
tratamento é mais eficiente”, 
explicou o secretário da Mu-
lher, Família e Direitos Hu-
manos, João Carlos Salgado.

No sábado também será 
realizado o Gerday Day: Di-

Lançamento da programação Raízes em Pinda; sábado marcado por ações de cuidados e conscientização

Depois de três anos de 
pandemia, a cidade de Lo-
rena voltará a realizar a 
Lorenvale, festa que tem 
como objetivo valorizar a 
cultura do Vale do Paraíba. 
O evento será realizado de 
12 a 14 de maio, na praça 
Dr. Arnolfo Azevedo, e conta 
com atrações como Oswaldo 
Montenegro.

O evento é uma realiza-
ção da Prefeitura e conta 
com o apoio das demais 
secretarias. Segundo o se-
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cretário de Cultura, Lean-
dro Meirinho, “o molde de 
valorização do artesanato, 
cultura e gastronomia dos 
outros anos continua, só que 
aperfeiçoado”.

A expectativa do secretá-
rio é atrair um grande públi-
co para cidade, fomentando 
a cultura e o turismo local. 
“Esperamos de 3 a 4 mil 
pessoas por dia. Serão três 
dias de festa, com shows, 
artesanato, gastronomia 
e diversas manifestações 
culturais”.

Na sexta-feira (12), a par-
tir das 19h, será realizada a 
exposição fotográfica “Olhar 

Lorenense”, com o fotógrafo 
Tatá Cardoso; também a par-
tir de sexta, a Expo Graffiti 
com as artistas Matheus 
Eloc, Valter Smop, Paulo 
Ozik e Izzy; Dani Lopes Trio 
(Lorena); às 20h30, Leo 
Fender no Tributo a Elton 
John; 21h, Victor Savios 
com o Tributo a Tim Maia.

No sábado (13), as ativida-
des terão início às 10h com 
Projeto Guri; Sávio da Viola 
e Amigos (Lorena); João 
Camargo “Poeta Sertanejo”; 
Natanael Souza; No Plural; 
Espetáculo “Trilhares”, no 
Espaço Expressão e Coletivo 
Mover Espaços; Jongo de Pi-

Oswaldo Montenegro é destaque da Lorenvale, após três anos
Impedida pela pandemia, festa em Lorena tem retorno marcado por shows, valorização da cultura e fomento ao turismo

Oswaldo Montenegro é o destaque da noite de sábado no retorno da Lorenvale, a partir do próximo dia 12

Foto: Reprodução

quete; Café Viola e, às 21h, o 
principal show da festa com 
Oswaldo Montenegro.

No domingo (14), último 
dia da Lorenvale 2023, a 

programação terá apresen-
tações do Projeto Guri Polo 
Lorena, a partir das 10h, 
seguido de Jofre Capucho; 
Orquestra Cruzeirense de 

Viola; Simone Lessa; Con-
gada Vermelho e Branco de 
Guaratinguetá; 18h show 
com Celso Galvão; 20h show 
com Ricky Vallen.
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Águas Piquete reforça a importância 
de manter o pagamento em dia
Atrasos e não pagamentos das tarifas podem prejudicar serviços e funcionamento do sistema

Para que água chegue de 
forma potável, fluida e dia-
riamente nas torneiras é 
necessário um longo trabalho 
que é executado pelas empre-
sas de Saneamento Básico. 
É importante que o cliente 
saiba que não paga apenas 
para receber a água tratada, 
mas sim pelos serviços que 
são realizados para que esse 
recurso esteja disponível 
para o uso. 

Existem leis federais, como 
a Lei das Águas 9.433/97, 
que estabelecem que essa 
atividade seja mantida pela 
arrecadação de tarifas que 
podem variar de acordo com 
cada região. 

Segundo Mirian Guillen, di-
retora operacional da Águas 
Piquete, empresa do Grupo 
Iguá e que cuida do sanea-
mento básico de Piquete, ao 
manter o pagamento da con-
ta de água em dia, o cliente 
contribui para o bom funcio-
namento de todo sistema. 

“O pagamento regular das 
faturas de água contribui 
com diversos fatores, entre 
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eles, a manutenção dos ser-
viços, os investimentos em 
infraestrutura e novas tec-
nologias, além de permitir a 
contratação e capacitação de 
colaboradores qualificados”, 
destacou Guillen.

Para chegar em um cálculo 
final, a empresa realiza uma 
rota de leitura dos hidrôme-
tros, aparelho que afere o 
consumo diário das famílias. 
Esta conta é medida e cobra-
da pela quantidade de metros 
cúbicos que são utilizados no 
período de um mês. Depois 
dessa avaliação, em tempo 
real, o leiturista deixa na re-
sidência a fatura que deverá 
ser paga pelo cliente. 

Em Piquete a concessio-
nária oferece, além da loja 
física, muitas opções para 
pagamentos remotos como 
a plataforma Digi Iguá, no 
qual podem ser realizados o 
pagamento de contas, emis-
são de segunda via, consulta 
de débitos, visualização do 
histórico de consumo e paga-
mentos e outras facilidades. 
A companhia ainda oferece 
alternativas para facilitar a 
consulta e o pagamento das 
faturas mensais, entre elas, 
parcerias com os bancos 

locais e agentes arrecada-
dores credenciados como 
farmácias e supermerca-
dos. O cliente pode obter 
mais informações sobre os 
pontos autorizados, limites 
de valores, prazos e moda-
lidades para pagamento, 
por meio do site da Águas 
Piquete, www.igua.com.br/
piquete, acessando o menu 
“informações para você”, na 
opção “Bancos Conveniados 
e Pontos de Recebimento”. 
Caso o cliente deseje auto-
rizar o débito automático, 
basta ir até o banco onde 

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de abertura de proposta:

Tomada de Preços Nº 06/2023 – PROC. Nº 131/2023.
O Município de Lorena-SP torna pública o resultado da abertura de proposta da Licitação na 
Modalidade Tomada de Preços, do tipo empreitada por menor preço unitário, cujo objeto é 
a Contratação de empresa para prestação de serviços de engenharia para IMPLANTAÇÃO 
DE CICLOVIA NA AV. JOSÉ MOREIRA MIGUEL, JARDIM PRIMAVERA – LORENA/SP, 
com fornecimento de materiais, equipamentos e mão de obra.
A empresa FORTE ADMINSITRAÇÃO E SERVIÇOS DE ENGENHARIA EIRELI EPP 
apresentou a proposta no valor de R$ 284.861,67 e se classificou em 1º COLOCADO se 
consagrando vencedora do certame.
A empresa SIRGA ENGENHARIA E CONTROLE DE QUALIDADE LTDA apresentou a 
proposta no valor de R$ 328.167,25 e se classificou em 2º COLOCADO.
Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.
lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação: Pregão Presencial Nº 04/2023 PROC. Nº 211/2023

O Município de Lorena-SP torna pública a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Presencial, cujo objeto é Contratação de empresa especializada na prestação de serviço 
de nutrição e alimentação escolar visando o preparo e distribuição de alimentação 
balanceada e em condições higiênico- sanitárias adequadas que atendam aos padrões 
nutricionais e dispositivos legais vigentes, mediante o fornecimento de todos os gêneros 
alimentícios (exceto aqueles adquiridos através da Agricultura Familiar conforme legislação 
vigente, em especial às disposições contidas na Resolução 06/2020 do FNDE) e demais 
insumos, preparação e distribuição nos locais de consumo, logística, manutenção corretiva 
e preventiva dos equipamentos e utensílios utilizados, com emprego de mão de obra 
especializada e treinada de Cozinheiro(a) Escolar e supervisão de Nutricionistas, incluindo 
a execução de serviços de limpeza e dedetização das cozinhas e despensas das Unidades 
Escolares, de acordo com o disposto nos itens abaixo descritos e demais normas técnicas 
estabelecidas pelo Programa Nacional de Alimentação Escolar, leis trabalhistas e sanitárias 
vigentes e demais dispositivos legais e regulamentares afetos à matéria pelo período de 
12 meses, a realizar-se às 09h30min do dia 19 de maio de 2023, no Prédio da Prefeitura 
Municipal de Lorena na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, situados 
à Avenida Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-
3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

EDITAL
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 31/2023 - PROCESSO 204/2023

O Município de Lorena-SP torna público a publicação do EDITAL da Licitação na Modalidade 
Pregão eletrônico, do tipo menor preço por item, cujo objeto é a aquisição de cadeiras de 
rodas motorizadas feitas sob medida, de acordo com as necessidades de cada usuário, 
com descrição conforme tabela SIGTAP, para atender as necessidades da Secretaria de 
Saúde de acordo com o Projeto de Lei nº 111/2021 do Poder Executivo. Sendo que do 
dia 05 de maio de 2023 a 19 de maio de 2023 até às 08:00h (Horário de Brasília), estará 
recebendo as Propostas de Preços referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico: 
https://www.novobbmnet.com.br/. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 19 de maio 
de 2023 às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá 
a partir das 09:00h do mesmo dia (Horário de Brasília). Informações (12) 3185-3000, ramal 
3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO – PROC. N.º 667/2022 – PE 82/2022

CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA OBJETO: Ata de Registro de preços para 
aquisição de insulinas análogas, medicamentos e demais objetos de ação judicial 
cadastrados na assistência farmacêutica, pelo período de 12 meses.
CONTRATADA: CM HOSPITALAR S.A - CNPJ: 12.420.164/0001-57. Vencedora do item 
82. Valor total: R$ 83.016,00 (oitenta e três mil e dezesseis reais).
CONTRATADA: ILG COMERCIAL LTDA - CNPJ: 20.657.155/0001-02. Vencedora dos 
itens: 02, 03, 04, 05, 06, 12, 13, 17, 27, 28, 33, 36, 39, 46, 47, 56, 57, 58, 62, 68, 78, 
79, 87 e 93. Valor total: R$ 78.716,56 (setenta e oito mil setecentos e dezesseis reais e 
cinquenta e seis centavos).
DATA DA ASSINATURA: 05/05/2023.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO – PROC. N.º 182/2023-SUP e 2729/2023-GPRO

CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA
OBJETO: Contratação de empresa especializada em engenharia para o fornecimento 
de placas e mão de obra especializada para recargas de extintores, ações voltadas para 
a renovação do Certificado de Licença do Corpos de Bombeiro, requisito de extrema 
importância para a prevenção e combate a incêndio do Prédio Público denominado: Anexo 
Fiscal, localizado na Rua Roosevelt, n.º 65, para atender as necessidades do município, 
conforme condições e quantidades indicadas no contrato, projeto básico e proposta. 
VIGÊNCIA: 60 (sessenta) dias. CONTRATADA: T C DE CASTRO EMPREENDIMENTOS 
EIRELI ME - CNPJ Nº: 41.095.590/0001-60 - Vencedora do item: 1 ao 7. VALOR TOTAL: 
R$ 441,00 (quatrocentos e quarenta e um reais). DATA DA ASSINATURA: 05/05/2023.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO 

PROC. N.º 194/2023-SUP; 3135/2023-GPRO –
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA
OBJETO: Contratação do profissional do setor artístico intitulado CAFÉ VIOLA, conforme 
especificações e quantitativos estabelecidos no contrato, no projeto básico e na proposta.
VIGÊNCIA: 90 (noventa) dias.
CONTRATADA: 49.489.035 HEVERSON BALBINO DOMINGUES PEREIRA - CNPJ Nº: 
49.489.035/0001-25. Vencedora do item: 1. VALOR TOTAL: R$ 9.500,00 (nove mil e 
quinhentos reais). DATA DA ASSINATURA: 05/05/2023.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO 

Nº 01- Contrato 45/2022 – Processo 154/22SUP
LOCATARIO: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
LOCADOR: LICEU CORAÇÃO DE JESUS
CNPJ: 60.463.072/0005-20
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação da 
vigência do Contrato nº 45/2022, cujo objeto é a locação de salas nas dependências do 
Centro Universitário Salesiano de São Paulo – UNISAL, situado na Rua Dom Bosco, nº 
284, Centro, Lorena/SP, CEP 12600-100, para a execução da parceria do Projeto Guri 
em benefício da Associação de Cultura, Educação e Assistência Social Santa Marcelina, 
firmado em 26 de abril de 2022.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por mais 06 (seis) meses, a partir de 26 de abril de 2023.
CLÁUSULA TERCEIRA: O LOCADOR renuncia, neste ato, à aplicação do reajuste 
contratual.
CLÁUSULA QUARTA: O valor total do presente termo aditivo é de R$ 9.000,00 (nove mil 
reais), sendo certo este valor será pago em 06 parcelas iguais mensais e consecutivas 
no valor de R$ 1.500,00 (um mil e quinhentos reais)
CLÁUSULA QUINTA: O LOCATÁRIO deverá devolver o imóvel em boas condições de 
limpeza e conservação das salas, assim como realizar a limpeza e manutenção dos 
equipamentos das salas, conforme já previsto na cláusula 5.4 do contrato original.
CLÁUSULA SÉTIMA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato original.
DATA DA ASSINATURA: 26/04/2023

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO 

Nº 02 - Contrato 22/2021 – Processo 157/2021SUP
LOCATÁRIO: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
LOCADOR: VITOR ALBERTO DINIZ
CPF: 788.144.058-91
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação da 
vigência do Contrato nº 22/21, cujo objeto é a locação do imóvel situado na Rua José 
Eugênio de Paula Paixão, nº 166, Olaria, Lorena/SP, CEP: 126607-140, onde se encontra 
instalado o Arquivo Geral da Prefeitura, firmado em 18 de abril de 2021, nos termos 
previstos em sua Cláusula Segunda, 2.4.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por mais 12 (doze) meses, a partir de 18 de maio de 2023.
CLÁUSULA TERCEIRA: Fica reajustado o valor do aluguel, conforme índice Geral 
de Preços do Mercado – IGP-M, por acordo entre as partes, no percentual de 
aproximadamente 1% (um por cento), perfazendo o montante de R$ 262,30 (duzentos 
sessenta e dois reais e trinta centavos) ao valor anual do contrato, observado o interregno 
mínimo de 12 (doze) meses, contados a partir da data de assinatura do último Termo 
Aditivo.
CLÁUSULA QUARTA: O valor global do presente termo aditivo é de R$ 27.027,24 (vinte 
e sete mil, vinte e sete reais e vinte e quatro centavos), sendo certo que este valor será 
pago em 12 parcelas iguais mensais e consecutivas no valor de R$ 2.252,27 (dois mil 
duzentos, cinquenta e dois reais e vinte e sete centavos).
CLÁUSULA SEXTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato original.
DATA DA ASSINATURA: 03/05/2023

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO 

Nº 02- Contrato 121/2022 – TP 17/22 - Processo 341/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: TITANIO SOLUÇÕES LTDA
CNPJ: 21.917.581/0001-09
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação da 
vigência do Contrato nº 121/2022, decorrente do Processo Licitatório nº 341/2022, Tomada 
de Preços nº 17/2022, firmado em 1º de setembro de 2022.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por mais 02 (dois) meses, a partir de 1º de maio de 2023.
CLÁUSULA TERCEIRA: O presente termo aditivo não importa em alteração do valor 
global do Contrato.
CLÁUSULA QUARTA: A despesa permanece vinculada a Dotação Orçamentaria referente 
ao Contrato Original e seus Aditivos.
CLÁUSULA QUINTA: Não se aplica reajuste por falta de previsão contratual.
CLÁUSULA SEXTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato original.
DATA DA ASSINATURA: 01/05/2023

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO 

Nº 03 - Contrato 43/2021 – PP 22/21 - Processo 230/2021
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: CLINICA MARTINEZ & KRUMENAUER LTDA
CNPJ: 22.120.088/0001-18
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto acréscimo ao Contrato 
nº 43/2021, decorrente do Processo Licitatório nº 230/2021, Pregão Presencial nº 22/2021, 
firmado entre os contratantes em 28 de setembro de 2021.
CLÁUSULA SEGUNDA: Com respaldo no art. 65, I, “a” e “b”, da Lei 8.666/93 e na cláusula 
4.5. do contrato original, ficam acrescidos aproximadamente 0,69% (sessenta e nove 
centésimos por cento), equivalentes a R$ 126.840,00 (cento vinte e seis mil oitocentos e 
quarenta reais) ao valor global do contrato atualizado, destinados a alteração quantitativa, 
para o acréscimo de 300 (trezentos) Exames de Ultrassonografia Próstata (Via Abdominal) 
e 1.000 (um mil) Exames de Ultrassonografia Mamária Bilateral.
CLÁUSULA TERCEIRA: O valor total deste termo aditivo, para cobrir as despesas 
relativas à alteração do Contrato é de R$ 126.840,00 (cento vinte e seis mil, oitocentos 
e quarenta reais).
PARÁGRAFO ÚNICO: O valor global do contrato passará para R$ 1.992.389,55 (um milhão, 
novecentos e noventa e dois mil reais e cinquenta e cinco centavos).
CLÁUSULA QUINTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato original.
DATA DA ASSINATURA: 03/05/2023

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO

Nº 03 - Contrato 102/2020 – PP 28/20 - Processo 163/2020
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: ELETRONET TELEMEDICINA DIGITAL LTDA ME
CNPJ: 11.344.914/0001-96
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação da 
vigência do Contrato nº 102/2020, decorrente do Processo Licitatório nº 163/2020, 
Pregão Presencial nº 28/2020, firmado em 06 de julho de 2020, nos termos previstos 
em sua Cláusula 2.1.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por mais 12 (doze) meses, a partir de 06 de julho de 2023.
CLÁUSULA TERCEIRA: Fica reajustado o valor do contrato, abaixo do índice contratual 
(IGPM), por acordo entre as partes, no percentual de aproximadamente 0,17% (dezessete 
centésimos por cento), perfazendo um montante de R$ 84,00 (oitenta e quatro reais), 
observado o interregno mínimo de 12 (doze) meses, contado a partir da assinatura do 
contrato.
PARÁGRAFO ÚNICO: Considerando a aplicação do reajuste, o valor atualizado do 
contrato passará para R$ 42.900,00 (quarenta e dois mil novecentos reais).
CLÁUSULA QUARTA: O valor total deste Termo Aditivo para cobrir as despesas relativas 
à prorrogação do Contrato, pelo período de 12 (doze) meses, é R$ 42.900,00 (quarenta 
e dois mil novecentos reais).
PARÁGRAFO ÚNICO: O valor mencionado no “caput” será pago em 12 (doze) parcelas 
mensais e sucessivas, no valor de R$ 3.575,00 (três mil, quinhentos setenta e cinco reais) 
cada uma delas, mantendo-se as demais condições de pagamento.
CLÁUSULA SEXTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato original.
DATA DA ASSINATURA: 03/05/2023

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO

Nº 04- Contrato 71/2020 – PP 25/20 – Processo 136/2020
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: M.V. PAISANTE ME CNPJ: 13.724.254/0001-02
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação da 
vigência do Contrato nº 71/20, decorrente do Processo Licitatório nº 136/2020, Pregão 
Presencial nº 25/2020, firmado em 24 de abril de 2020, nos termos previstos em sua 
cláusula 2.1 e no artigo 57, II, da Lei 8666/93.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por mais 12 (doze) meses, a partir de 24 de abril de 2023.
CLÁUSULA TERCEIRA: Fica o valor do Contrato reajustado conforme o Índice Geral de 
Preços – IGPM da Fundação Getúlio Vargas, no percentual de 0,99% (noventa e nove 
centésimos por cento), conforme previsto na cláusula 2.1.7.
CLÁUSULA QUARTA: O valor total deste termo aditivo para cobrir as despesas relativas à 
prorrogação do Contrato, pelo período de 12 (doze) meses, é de R$ 14.299,97 (quatorze 
mil, duzentos noventa e nove reais e noventa e sete centavos).
CLÁUSULA SEXTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato original.
DATA DA ASSINATURA: 24/04/2023

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO Nº 05- Contrato 47/2018 – Processo 2988/2018SUP

LOCATARIO: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
LOCADOR: RODRIGO CALDERARO PEREIRA CPF: 350.185.398-01
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação da 
vigência do Contrato nº 47/2018, cujo objeto é a locação referente a área de 3.739,40 m² 
do imóvel situado na Estrada Municipal Santa Terezinha, nº 815, Vila Hepacaré, Lorena/
SP, onde encontra-se instalado o Centro de Atenção Psicossocial - CAPS, firmado em 
25 de abril de 2018.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por mais 06 (seis) meses, a partir de 25 de abril de 2023, ou até a conclusão do novo 
processo de dispensa de licitação.
CLÁUSULA TERCEIRA: Fica reajustado o valor do contrato reajustado conforme o Índice 
Geral de Preços - IGP-M, no percentual de 0,17% (dezessete centésimos por cento), 
conforme previsto na cláusula terceira, §1º, do contrato original.
CLÁUSULA QUARTA: O valor total do presente termo aditivo é de R$ 24.641,82 (vinte 
e quatro mil, seiscentos quarenta e um reais oitenta e dois centavos), sendo certo este 
valor será pago em 06 parcelas iguais mensais e consecutivas no valor de R$ 4.106,97 
(quatro mil, cento e seis reais, noventa e sete centavos).
CLÁUSULA SEXTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato original.
DATA DA ASSINATURA: 25/04/2023

PREFEITURA DE LORENA
ERRATA: EXTRATO DO CONTRATO 

Nº 101/2023, PROCESSO Nº 660/2023
O Município de Lorena-SP torna pública a CORREÇÃO da publicação do Extrato de 
Contrato do processo acima referido, onde lê-se: “TP 36/2023” leia-se “TP 36/2022”. O 
restante permanece inalterado.

PREFEITURA DE LORENA
HOMOLOGAÇÃO DE LICITAÇÃO PE Nº 24/2023 - PROC. Nº 171/2023

O Município de Lorena-SP torna público que, considerando os trabalhos realizados para 
o atendimento ao pregão acima referido, registrados em atas juntadas aos autos, nos 
termos da Lei n° 10.520/02, Lei Complementar nº 123/2006 e Lei Federal n° 8.666/93 
e suas alterações, cujo objeto é Registro de Preço para aquisição de laches para os 
pacientes assistidos pelo Ambulaório de Infectologia – Programa/SAE – IST/HIV/AIDS, 
período de 12 (doze) meses, o Sr. Prefeito Municipal HOMOLOGA a ADJUDICAÇÃO dos 
procedimentos adotados e autoriza a contratação da empresa vencedora, com a emissão 
da Ata de Registro de Preço, conforme abaixo:
Empresa: G99 COMERCIAL ATACADO E VAREJO EIRELI - CNPJ: 32.602.152/0001-50
Vencedor dos itens: 1, 2 e 3.
Valor Total: R$ 8.424,00 (oito mil, quatrocentos e vinte e quatro reais).
DATA DA ASSINATURA: 04/05/2023

PREFEITURA DE LORENA TERMO DE RATIFICAÇÃO 
DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no artigo 26 da Lei nº 8.666/93, a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 182/2023-SUP e 2729/2023-
GPRO, com fundamento no Art. 24, inciso I, da lei supracitada, para contratação da 
empresa T C DE CASTRO EMPREENDIMENTOS EIRELI ME, localizada na Avenida Rui 
Barbosa, n.º 1023, Santa Rita, Guaratinguetá/SP, CEP: 12.502-010, endereço eletrônico: 
tiagoferreiradaniellorena@gmail.com, telefone: (12) 3133-7073, inscrita no CNPJ sob o nº 
41.095.590/0001-60, cujo objeto consiste na contratação de empresa especializada em 
engenharia para o fornecimento de placas e mão de obra especializada para recargas 
de extintores, ações voltadas para a renovação do Certificado de Licença do Corpos de 
Bombeiro, requisito de extrema importância para a prevenção e combate a incêndio do 
Prédio Público denominado: Anexo Fiscal, localizado na Rua Roosevelt, n.º 65, para 
atender as necessidades do município, conforme condições e quantidades indicadas no 
contrato, projeto básico e proposta. Data da assinatura: 05/05/2023.

PREFEITURA DE LORENA TERMO DE RATIFICAÇÃO 
DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no artigo 26 da Lei nº 8.666/93, a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 205/2023-SUP; 3470/2023-GPRO, 
com fundamento no Art. 24, inciso II, da lei supracitada, para contratação da empresa 
ELIAZER DO PRADO 97542431820, localizada na Rua Conselheiro Rodrigues Alves, 
n.º 01, Centro, Lorena/SP, CEP 12.600-490, Lorena/SP, endereço eletrônico: eliprado.
prado21@gmail.com, telefones: (12) 9 9631-9161, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 
34.737.396/0001-76, cujo objeto consiste na aquisição de certificados digitais, conforme 
condições, quantidades e exigências estabelecidas neste parecer e no projeto básico. 
Data da assinatura: 05/05/2023.

PREFEITURA DE LORENA TERMO DE RATIFICAÇÃO 
DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no artigo 26 da Lei nº 8.666/93, a 
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 194/2023-SUP; 3135/2023-
GPRO, com fundamento no art. 25, III, da lei supracitada, para contratação da 49.489.035 
HEVERSON BALBINO DOMINGUES PEREIRA, pessoa jurídica de direito privado, 
devidamente inscrita no CNPJ sob o n.º 49.489.035/0001-25, com sede na Rua Alzira 
Lopes de Oliveira, n.º 24, bairro Imperial, Igarapé/MG, CEP 32.900-000, endereço 
eletrônico contatocafeviola@gmail.com / heversoncafe@hotmail.com, telefone (31) 9 
9706-5753, cujo objeto consiste na contratação do profissional do setor artístico intitulado 
CAFÉ VIOLA, conforme especificações e quantitativos estabelecidos no contrato, no 
projeto básico e na proposta. Data da assinatura: 05/05/2023.

possui conta levando a fa-
tura de água. Outra opção é 
efetuar o pagamento via PIX, 
por meio da leitura de um 
código QRcode impresso na 
fatura mensal ou ir até a loja 
física para passar o cartão 
escolhendo a função crédito 
ou débito.

A Águas Piquete está lo-
calizada à Rua Coronel José 
Mariano, nº 42, no centro de 
Piquete. Em casos de dúvi-
das ou mais informações, a 
empresa oferece os canais: 
0800 202 0120 ou Whatsa-
pp 11 99809-4959.

Prefeitura Municipal de Cachoeira Paulista 
           AV. Coronel Domiciano, Nº 92 – Centro – Cachoeira Paulista – SP. 
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AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO DE PROPOSTAS DE PREÇOS 
Processo Nº 118/2023 Convite nº 006/2023 
 
Ref.: OBJETO:  CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA REVISÃO DO PLANO DIRETOR 
DO MUNICÍPIO DE CACHOEIRA PAULISTA/SP CONFORME TERMO DE REFERENCIA E DEMAIS 
ANEXOS DO EDITAL. 
 
A Comissão Municipal de Licitação, através de seu Presidente, torna público e para conhecimento e 
intimação dos licitantes que, em sessão pública, datada de 05 de maio de 2023, às 10:00 horas, após 
exame das propostas apresentadas pelos concorrentes, foi proferido o seguinte julgamento: 

EMPRESAS HABILITADAS: 
 VALLENGE CONSULTORIA, PROJETOS E OBRAS LTDA, CNPJ: 06.334.788/0001-59. 

Tendo em vista a habilitação da empresa VALLENGE CONSULTORIA, PROJETOS E OBRAS LTDA, a 
Comissão após o exame das propostas apresentadas no pleito e adotado o critério de julgamento 
prescrito no Edital, chegou-se ao seguinte resultado classificatório: 
 

 1º COLOCADO VALLENGE CONSULTORIA, PROJETOS E OBRAS LTDA, CNPJ: 
06.334.788/0001-59, com menor valor global de R$ 293.750,00 (duzentos e noventa e 
três mil, setecentos e cinquenta reais); 

Fica aberto o prazo recursal. 
Cachoeira Paulista, 05 de maio de 2023. 

MARCOS VINICIUS DA COSTA CARVALHO 
Presidente da Comissão de Licitações 
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Polícia investiga mensagens com ataque 
racista a jogadora de basquete em Pinda
Atleta denuncia agressor após mensagens de injúria racial na internet; criminoso ainda não foi identificado

A Polícia Civil segue investi-
gando o caso de injúria racial 
sofrido na semana passada 
por uma jogadora do time 
de basquete feminino de Pin-
damonhangaba. A atleta foi 
vítima de ofensas racistas na 
internet após a derrota de sua 
equipe em uma partida válida 
pela Copa São Paulo.

Desde o último dia 26, o 
cotidiano tem sido angustiante 
para a ala-pivô do Basquete 
Feminino Pinda, Rhayssa 
Jhennyfer Braz de Souza, 20 
anos. Com passagem pelas 
categorias de base da Seleção 
Brasileira, a atleta foi alvo de 
preconceito depois da derrota 
de seu time no clássico contra 
São José dos Campos. Disputa-
da na quadra do Ginásio João 
do Pulo, em Pindamonhanga-
ba, a partida teve um placar 
apertado de 49 a 39.  

Como se não bastasse a 
frustração pelo resultado, ao 
chegar em casa, Rhayssa teve 
uma desagradável surpresa 
ao acessar sua conta na rede 
social Instagram. Ao abrir 
as mensagens enviadas por 
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Rhayssa Jhennyfer, jogadora de Basquete em Pinda, que foi vítima de racismo; Polícia investiga caso

desejar a morte do outro. Es-
tou muito abalada com tudo 
isso, estou tendo até mesmo 
dificuldade em treinar. Apesar 
dessa dor, faço questão de falar 
na imprensa e seguir lutando 
para que essa pessoa seja pu-
nida. Torço para que a justiça 
seja feita e mais ninguém passe 
pelo que estou passando”. 

O prefeito em exercício, Ri-
cardo Piorino, afirmou que a 
Prefeitura, que mantém o time 
de basquete, seguirá acompa-
nhando de perto o caso. “Tra-
ta-se de um crime grave, uma 
ofensa de injúria racial. Vamos 
defender a Rhayssa e usar os 
meios legais para encontrar o 
agressor. Confio na Polícia e na 
Justiça, não toleramos atos de 
racismo, injúria racial, discri-
minação ou qualquer espécie 
de preconceito. A sociedade 
precisa evoluir, debater essa 
questão que infelizmente vem 
ocorrendo com tanta frequên-
cia no país”. 

Procurada pela reportagem 
do Jornal Atos, a secretaria de 
Segurança Pública do Estado 
informou que a Polícia Civil 
segue investigando o caso de 
injúria racial e vem realizando 
diligências para tentar identifi-
car o autor do crime.

um homem, aparentemente 
estrangeiro ou que utilizava 
um perfil falso, a esportista se 
deparou com frases ofensivas 
que contavam com xinga-
mentos como “macaca”, “feia”, 
“estúpida” e “incompetente”. 
Além de desejar a morte da 
jovem, o criminoso enviou 
uma figurinha de um macaco.

Abalada com a situação, 
Rhayssa procurou o apoio de 
uma amiga, madrinha de sua 
filha de apenas cinco meses, 
e mostrou as mensagens que 
havia recebido. Indignada, 
a outra jovem decidiu tirar 
satisfação com o internau-
ta. Questionado, o homem 
se desculpou e alegou que 
agiu de forma impulsiva, pois 
havia perdido R$ 10 mil ao 
apostar na vitória do time de 
Pindamonhangaba. Após a 
amiga de Rhayssa afirmar que 
denunciaria o crime, o racista 
decidiu bloquear a dupla no 
Instragram. 

Na tarde da última sexta-fei-
ra (28), a vítima e o treinador 
da equipe Basquete Feminino 
Pinda, Roderson Salvador, fo-
ram à secretaria de Negócios 
Jurídicos buscar orientação 
do procurador-geral, Carlos 
de Toledo. Na ocasião, a atleta 

registrou um boletim de ocor-
rência por meio da Delegacia 
Eletrônica da Polícia Civil de 
São Paulo.

Durante entrevista à re-

portagem do Jornal Atos, na 
quarta-feira (3), a esportista 
desabafou sobre o crime e 
relatou como ele tem afetado 
sua rotina. “Essa situação me 

machucou muito, é até difícil 
falar dela sem chorar. Não sei 
o que leva alguém a ser tão 
desumano nesse ponto de ser 
extremamente racista e ainda 

Em trabalho para enfraque-
cer o tráfico de drogas e retirar 
de circulação armas de fogo, as 
polícias Civil e Federal realiza-
ram operações na manhã desta 
quinta-feira (4) em Guaratin-
guetá e Cruzeiro. Enquanto a 
ação na primeira cidade mirou 
um grupo de empresários do 
ramo automobilístico, a outra 
buscou prender traficantes e 
autores de assassinatos. 

Equipes da PF (Polícia Fe-
deral) vistoriaram imóveis no 
bairro Village Santana e na 
região central de Guaratin-
guetá. Nos três endereços, os 
agentes buscaram encontrar 
documentos e materiais que 
contribuam para o avanço do 
inquérito que investiga um 
grupo suspeito de envolvimen-
to com o tráfico de drogas e a 
venda ilegal de armas de fogo. 
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Entre os investigados, que não 
tiveram seus nomes divulga-
dos pela PF, há empresários 
do ramo automobilístico que 
atuam na cidade. 

Em nota oficial, a PF infor-
mou que o trabalho resultou 
na apreensão de duas armas, 
mais de R$ 12 mil em espécie 
e mídias de armazenamento 
computacional. 

A corporação revelou que a 
ação se trata da segunda fase 
da Operação Aliena Socium, 
que teve sua primeira etapa 
promovida no começo de 
fevereiro. À época, a PF apre-
endeu na casa de suspeitos em 
Guaratinguetá documentos 
que apontavam que empresá-
rios do ramo automobilístico 
estariam vendendo armas na 
cidade, inclusive para trafican-
tes de drogas. No mês seguinte, 
a corporação, contando com o 
apoio do Exército, conseguiu 
viabilizar a cassação do CR 
(Certificado de Registro) de 

CAC (Colecionador, Atirador e 
Caçador) de um dos indiciados. 

Caso as suspeitas da PF se-
jam confirmadas ao término 
do processo de apuração, os 
envolvidos deverão responder 
pelos crimes de associação ao 
tráfico de drogas e comércio 
ilegal de arma de fogo, poden-
do serem condenados até 22 
anos de prisão.

A operação deflagrada pela 
Polícia Civil em Cruzeiro, na 
manhã da quinta-feira (4), 
cumpriu dez mandados de 
busca e apreensão. Apesar 
de não revelar os bairros em 
ocorreram os trabalhos, a 
corporação informou que a 
iniciativa objetivou a prisão 
de traficantes de drogas e 
reunir informações que levem 
à elucidação de assassinatos 
cometidos no município. Os 
policiais civis conseguiram 
prender dois homens e apre-
ender uma pistola calibre nove 
milímetros.

Operações realizadas pelas polícias Civil e Militar em 
Guará e Cruzeiro miram empresários e traficantes
Policiais recolhem armas de fogo e dinheiro; ações totalizam cumprimento de 13 mandados de busca e apreensão

Agentes da Polícia Federal, que em parceria com a Polícia Civil apreenderam armas em ação na RMVale

Foto: Reprodução

Parte dos funcionários da 
Fundação Casa de São Paulo 
segue nesta sexta-feira (5) 
em estado de greve, situação 
que afeta o funcionamento 
das cinco unidades da região. 
Ainda sem data para acabar, a 
paralisação foi motivada pelo 
descontentamento da catego-
ria com as atuais condições 
salariais e de trabalho. 

Uma parcela significativa 
dos mais de 12 mil funcioná-
rios da autarquia fundacional 
estadual, que atende adoles-
centes privados da liberdade 
devido atos infracionais, estão 
de braços cruzados desde a 
manhã da quarta-feira (3), 
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em todo o estado. Segundo o 
Sitsesp (Sindicato da Sociedu-
cação de São Paulo) a greve 
foi aderida também por parte 
dos profissionais que atuam 
nas cinco unidades da RMVale 
(Região Metropolitana do Vale 
do Paraíba e Litoral Norte), nas 
cdades de Caraguatatuba, Jaca-
reí, Lorena, São José dos Cam-
pos e Taubaté. Atualmente, 
os centros de ressocialização 
estão operando com 65% do 
efetivo de pessoal. 

A paralisação foi anunciada 
após a categoria rejeitar, em 
assembleia realizada em São 
Paulo, a proposta de reajuste 
salarial de 6% feita pelo Gover-
no do Estado na terça-feira (2). 
Na pauta de reivindicações, os 
grevistas exigem que a atual 
gestão estadual e a direção da 

Fundação Casa atendam as se-
guintes reivindicações: reajus-
te salarial de 15%, adoção de 
medidas que garantam mais 
segurança aos funcionários 
dentro das unidades, renego-
ciação do plano de carreira e 
regulamentação da escala de 
trabalho. 

Até o fechamento desta 
edição, o Sitsesp mantém o 
posicionamento de que a greve 
seguirá por tempo indetermi-
nado até que os pedidos da 
categoria sejam atendidos.    

Em nota à imprensa, a di-
reção da Fundação Casa in-
formou que está aberta ao 
diálogo com o Sitsesp e os 
servidores a fim de contribuir 
para o encerramento da greve. 
A autarquia estadual destacou 
que concedeu um reajuste 
salarial de 18,91% aos fun-
cionários entre 2018 e 2022, 
incluindo os benefícios do 
auxílio-creche, auxílio-funeral 
e a elevação de 45,4% do valor 
do vale-refeição.

Funcionários da Fundação Casa continuam em greve na região
Paralisação segue por tempo indeterminado pela RMVale; categoria cobra reajuste salarial e melhores condições de trabalho

Movimento de greve entre funcionários da Fundação Casa; região tem quatro unidades semiparalisadas

Foto: Reprodução Sitsesp
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Prefeitura cadastra artistas e profissionais da 
cultura para Lei Paulo Gustavo, em Cachoeira

A secretaria de Cultura e 
Turismo de Cachoeira Pau-
lista abriu, na última quar-
ta-feira (26), o formulário de 
cadastramento de artistas, 
profissionais da cultura e 
economia criativa. O regis-
tro facilita o contato para 
futuras produções artísticas 
e também para a elaboração 
de editais e leis de fomento à 
cultura. O Município deverá 
receber R$ 314.659,27 do 
FNC (Fundo Nacional da 
Cultura), responsável pela 
promoção cultural do país, 
através da Lei Paulo Gustavo.

De acordo com o diretor 
de Cultura, Raphael Pacheco, 
qualquer pessoa que produz 
e desenvolve qualquer lin-
guagem cultural e artística 
pode preencher o formulário 
de cadastramento. O objetivo 
da ação é descobrir artistas 
que moram na cidade, mas 
ainda são desconhecidos. “O 
formulário está em aberto 
para cadastro, as inscrições 
ficarão por tempo indetermi-
nado, pois servirá de consulta 
permanente à secretaria de 
Cultura e Turismo. Não existe 
requisito para o preenchi-
mento do formulário, basta 
ser profissional da cultura”.

As inscrições podem ser 
feitas por meio do link dis-
ponibilizado nas redes sociais 
da secretaria e da Prefeitura.

Do total previsto de 
R$314.659,27, serão destina-
dos R$ 166.690,54 ao apoio 
às produções audiovisuais, 
R$ 38.116,51 ao apoio às sa-

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

ainda disse que existe uma 
dificuldade na promoção da 
cultura e que as manifesta-
ções artísticas não são valo-
rizadas como deveriam ser. 
“A cultura não é valorizada 
na cidade, é um sofrimento. 
É muito difícil a gente pro-
mover a cultura, e a gente 
tem pouco apoio, é uma luta 
diária viver de cultura. A Acla 
tem uma iniciativa própria, 
organiza eventos culturais, 
de vez em quando aparece 
alguma lei, algum projeto que 
a Prefeitura acata”.

Ainda assim, a escritora se 

Batalha de rimas no Parque Ecológico em Cachoeira Paulista; secretaria de Cultura cadastra artistas para participação na Lei Paulo Gustavo

Foto: Reprodução PMCP

sente animada em relação a 
verba que a cidade vai rece-
ber da Lei Paulo Gustavo, e 
acredita que isso fará com 
que os artistas se sintam 
mais valorizados. “A cidade 
tem muito a receber desses 
artistas, e os artistas mere-
cem ganhar pelo que estão 
fazendo”. Ela ainda expõe 
que muitos desenvolvem suas 
habilidades artísticas apenas 
como hobby, pois precisam 
conciliar a cultura com outro 
tipo de trabalho que acaba 
sendo a principal forma de 
renda. “Imagina se todos 
nós escritores tivéssemos 
essa possibilidade de trazer a 
escrita como profissão, assim 
como os grandes escritores 
brasileiros”. 

Ela destacou a importância 
do nascimento do Conselho 
Cultural para promover a 
cultura e dar mais direciona-
mento e apoio aos artistas. “A 
gente está propondo projetos 
e leis que possam valorizar 
e acolher os artistas e seus 
trabalhos, fazendo com que 
eles se sintam motivados a 
criar, a vender suas obras”.

Lei Paulo Gustavo – A 
lei complementar nº 195, 
de 8 dwe julho de 2022, 
conhecida como Lei Paulo 
Gustavo, foi criada com o 
objetivo de fomentar, apoiar 
as expressões culturais e 
manifestações artísticas e 
garantir ações emergenciais, 
em especial as demandas pe-
las consequências do período 
da pandemia da Covid-19 no 
Brasil. A lei é uma homena-
gem ao ator que faleceu em 
maio de 2021 em decorrên-
cia da doença.

Cidade planeja atendimento e deve receber aporte financeiro de R$ 314 mil por meio do Fundo Nacional

las de cinema, R$19.139,17 
à capacitação, formação e 
qualificação no audiovisual 
e apoio a cineclubes e a 
festivais e mostras, e R$ 
90.713,04 para apoio às de-
mais áreas não audiovisuais.

Pacheco frisou que atu-
almente não existem leis de 
fomento à cultura, e que o 
único projeto existente é o 
“Música e Cidadania”. “No 
momento não temos verbas 
extras a serem destinadas 
além do aporte que virá da 
Lei Paulo Gustavo”. Ainda de 
acordo com o diretor, mais 

informações sobre os editais 
e as leis de fomento à cultura 
serão disponibilizadas após 
a assinatura do decreto pelo 
Governo Federal e o proces-
so de cadastramento dos 
municípios na plataforma 
Transferegov.br. 

A artesã e costureira, Re-
nisse Ordine, de 48 anos, con-
tou que em 2019 a Prefeitura 
também fez um cadastra-
mento, e que ela está inscrita 
desde então. Ela também é 
escritora, tem um livro pu-
blicado, “O Vale Literário de 
Ruthinha”, em homenagem à 

saudosa escritora cachoeiren-
se Ruth Guimarães, faz parte 
desde 2010 da Acla (Acade-
mia Cachoeirense de Letras 
e Artes) e é responsável pela 
arte literária no Conselho da 
Cultura do município. 

Ordine afirmou que é mui-
to difícil ser escritora, pois 
só está em evidência quando 
participa de algum movimen-
to artístico literário. “Há vá-
rios escritores na cidade que 
a gente ainda desconhece. 
Não é fácil ser escritora em 
Cachoeira, como não é fácil 
ser escritora nesse país”. Ela 


